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La UAEM en la prensa: 

 
Secuestra el poder político la Ley de Participación: Vera 
El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez exigió a los diputados locales tener presente que en junio 
deben publicar la nueva Ley de Participación Ciudadana, luego de asegurar que "Hoy, estamos secuestrados 
por el poder político; hemos perdido nuestras libertades democráticas y tenemos que luchar por ellas, 
reconquistarlas, recuperarlas por las buenas o por las malas". Refirió que seguramente las autoridades 
estarán pensando que a cambio de los recursos que están obligados a otorgar a la universidad, "ya se nos 
olvidó esta ley, pero no es así, porque estamos a la espera de que cumplan con lo convenido", expresó. En el 
marco de los festejos del décimo aniversario de la Escuela de Estudios Superiores de Mazatepec (EESM), 
Vera Jiménez exhortó a los estudiantes a luchar juntos y que no se queden callados, "nosotros somos la cuna 
del saber de la razón, somos la esperanza de este pueblo desesperado, explotado, dominado y oprimido, 
luchemos como un pueblo, demostremos que no somos moneda de cambio, que si bien representamos el uno 
por ciento del electorado, somos la tierra que engendró la Revolución Mexicana". Alejandro Vera, en 
compañía de Ernesto Enrique Parra Solís, director de la EESM, inauguraron ayer una caseta de vigilancia y 
un auditorio, reinauguraron el centro de cómputo que dará servicio a 545 alumnos de las carreras de 
Arquitectura, Psicología, Educación Física e Informática; y develaron la placa alusiva a los 10 años de 
consolidar la educación en la zona poniente del estado de Morelos. Vera Jiménez invitó a las unidades 
académicas a reestructurar los planes de estudio y a pensar en crear materias como economía solidaria, otras 
orientadas al derecho social, administración de cooperativas, comercio justo, y "pensar otra manera de 
orientar la actividad económica de la humanidad, de nuestro entorno, construyamos desde el diálogo entre 
saberes, con los pueblos, con nuestras comunidades un mejor mañana", concluyó. Cabe destacar que el 
predio de 13 mil metros cuadrados en el que se ubica la EESM ya es propiedad de la UAEM, derivado al 
esfuerzo de los abogados de la Universidad, de la administración central y de las autoridades municipales de 
Mazatepec, quienes donaron la propiedad. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4128495.htm. 
 
Exigirá UAEM se cumpla con la Ley de Participación Ciudadana 
A pesar de haber entregado el gobierno de Graco Ramírez parte de los recursos que le pertenecen a la UAEM 
como parte de los acuerdos de la marcha y el plantón de la dignidad, el rector Alejandro Vera Jiménez 
adelantó que exigirán se cumpla con la Ley de Participación Ciudadana como se comprometieron los 
legisladores del Congreso del Estado, tras acusar que “estamos secuestrados por el poder político”. Durante 
los festejos del décimo aniversario de la Escuela de Estudios Superiores de Mazatepec (EESM), Vera 
Jiménez afirmó: “Hoy, estamos secuestrados por el poder político; hemos perdido nuestras libertades 
democráticas y tenemos que luchar por ellas, reconquistarlas, recuperarlas por las buenas o por las malas”. 
Fue contundente al precisar que no se olvidarán que uno de sus pliegos petitorios durante la marcha y plantón 
de la dignidad en la plaza de armas Emiliano Zapata, fue precisamente la ley de Participación Ciudadana, a la 
que los representantes populares se comprometieron para el próximo mes de junio y por tanto, precisó que se 
las tendrán que entregar. “Estemos listos, porque seguramente las autoridades estarán pensando que a 
cambio de los recursos que están obligados a darnos ya se nos olvidó esta ley”. En el marco de los festejos 
del décimo aniversario de la Escuela de Estudios Superiores de Mazatepec (EESM), Vera Jiménez exhortó a 
los estudiantes a luchar juntos y que no se queden callados, “nosotros somos la cuna del saber de la razón, 
somos la esperanza de este pueblo desesperado, explotado, dominado y oprimido, luchemos como un pueblo, 
demostremos que no somos moneda de cambio, que si bien representamos el uno por ciento del electorado, 
somos la tierra que engendró la Revolución Mexicana”. Asimismo, invitó a las unidades académicas a 
reestructurar los planes de estudio y a pensar en crear materias como economía solidaria y otras que estén 
orientadas al derecho social, administración de cooperativas, comercio justo, además de orientar la actividad 
económica de la humanidad para construir desde el diálogo entre saberes, con los pueblos, con nuestras 
comunidades un mejor mañana. Inauguran caseta: Por su parte, Ernesto Enrique Parra Solís, director de la 
Escuela de Estudios Superiores de Mazatepec junto con el rector de la UAEM, inauguraron una caseta de 
vigilancia y un auditorio, además de que se  reinauguró el centro de cómputo que dará servicio a 545 alumnos 
de las carreras de Arquitectura, Psicología, Educación Física e Informática; y develaron la placa alusiva a los 
10 años de consolidar la educación en la zona poniente del estado de Morelos. Hoy en día el predio tiene una 
superficie de 13 mil metros cuadrados en el que se ubica la EESM ya es propiedad de la UAEM, derivado al 
esfuerzo de los abogados de la Universidad, de la administración central y de las autoridades municipales de 
Mazatepec, quienes donaron la propiedad. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=78142. 
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Concluyen los festejos del X Aniversario de la EESM 
En el marco de los festejos del décimo aniversario de la Escuela de Estudios Superiores de Mazatepec 
(EESM), Vera Jiménez exhortó a los estudiantes a luchar juntos y a no quedarse callados, “nosotros somos la 
cuna del saber de la razón, somos la esperanza de este pueblo desesperado, explotado, dominado y 
oprimido, luchemos como un pueblo, demostremos que no somos moneda de cambio, que si bien 
representamos el uno por ciento del electorado, somos la tierra que engendró la Revolución Mexicana”. El 
rector en compañía de Ernesto Enrique Parra Solís, director de la Escuela de Estudios Superiores de 
Mazatepec, inauguraron una caseta de vigilancia y un auditorio, reinauguraron el centro de cómputo que dará 
servicio a 545 alumnos de las carreras de Arquitectura, Psicología, Educación Física e Informática; y 
develaron la placa alusiva a los 10 años consolidados en la zona poniente del estado. Vera Jiménez invitó a 
las unidades académicas a reestructurar los planes de estudio y pensar en crear materias como economía 
solidaria, otras orientadas al derecho social, administración de cooperativas, comercio justo. Por su parte, 
Ernesto Parra, director de la EESM explicó que hace 10 años cuando llegaron a la escuela de Mazatepec, les 
tocó levantar mobiliario y escombro en sus instalaciones, y ahora los espacios educativos están dignificados, 
“en este tiempo hemos logrado grandes desafíos, por ello agradezco a cada uno de ustedes por el 
compromiso asumido, los esfuerzos desplegados y por renovar día a día sus fuerzas para avanzar y crecer en 
esta comunidad”. Cabe destacar que el predio de 13 mil metros cuadrados en el que se ubica la EESM ya es 
propiedad de la UAEM, derivado al esfuerzo de los abogados de la institución, de la administración central y 
de las autoridades municipales de Mazatepec, quienes donaron la propiedad. 
Capital Morelos, (UAEM), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/concluyen-los-festejos-del-x-aniversario-de-la-eesm 
 
Avanzan acuerdos entre UAEM y gobierno, tras “Marcha de la Dignidad” 
En el marco de los acuerdos alcanzados en el Plantón de la Dignidad, el rector de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, dio conocer los avances respecto de los 
acuerdos alcanzados en el diálogo público realizado con el Poder Ejecutivo en la Plaza de Armas de 
Cuernavaca, en el marco del Consejo Universitario. El informe de dicha reunión es el siguiente: 
1. Que el Poder Ejecutivo entregará concluida la Torre de Laboratorios en los términos acordados. Se 
concluirán las etapas A, B y C. Se reconoció la gestión de 70 millones de pesos para la obra y 20 millones de 
pesos para la compra de equipos inteligentes. Si existiera algún diferencial por el aumento del precio del dólar, 
éste será asumido por el gobierno estatal. 
2. Que se iniciaron los procesos de licitación de las obras de construcción de los edificios de la Facultad de 
Humanidades y del Centro de Investigación en Biotecnología. Lo que implica que comenzarán en breve las 
obras. 
3. Que se tomarán 15 millones de pesos del Programa Escuelas al 100, para concluir la construcción de los 
edificios 2, 3 y 4, de la Preparatoria de Cuautla. 
4. Que también de los programas autorizados de las Escuelas al 100, se utilizarán recursos para la 
construcción de los edificios pendientes de las facultades de Contaduría, Administración e Informática y de 
Ciencias Agropecuarias, así como del Centro Investigación Transdisciplinar en Psicología (CITPsi), además 
de algunas preparatorias. 
5. Y, que el gobierno del estado está en la mejor disposición de firmar un convenio con la UAEM, para que la 
Federación envíe los recursos directamente a la máxima casa de estudios del estado de Morelos y se lleven a 
cabo otras obras pendientes. 
Capital Morelos, (Redacción), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/avanzan-acuerdos-entre-uaem-y-gobierno-tras-marcha-de-la-
dignidad 
 
Participa Facultad de Medicina en la Feria de la Salud en Cuernavaca 
En el marco del Día Internacional de la Salud se puso en marcha en la calle Nezahualcóyotl, la Feria de la 
Salud del gobierno de Cuernavaca, en la que participaron alumnos de la Facultad de Medicina de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), con la finalidad de continuar ofreciendo servicios 
diversos gratuitos, sobre todo de prevención, a la sociedad de la capital, principalmente  de escasos recursos 
económicos. Rodolfo Gatica Marquina, director de la Facultad de Medicina, explicó que la estas actividades 
como la Feria de la Salud, son necesarias para la prevención de la salud de la población, puesto que en 
muchas de las ocasiones evitan que tengan que llegar hasta las diferentes instituciones de salud donde sus 
problemas son ya curativos y no preventivos. De ahí la importancia de la coordinación institucional que existe 
entre la UAEM a través de esta unidad académica en el área de la salud, que permitió llevar la feria como una 
prioridad para la población. Talleres: A través de esta feria se ofertaron de manera gratuita pláticas y talleres, 
así como diversos servicios que consistieron en pruebas de glucosa, presión arterial y del VIH Sida; así como  
revisiones odontológicas y oftalmológicas, pruebas de antígeno prostáticas en sangre, papanicolaou y 
vacunación con una amplia aceptación y participación de la ciudadanía que se presentó a la feria. El 
secretario de Desarrollo Social, Israel Yúdico Herrera, anunció que la actual administración está pendiente y 
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es sensible de los temas de la salud por lo que se comprometió a continuar reforzando las acciones 
preventivas, así como la detección oportunidad de enfermedades para garantizar la buena salud de los 
cuernavacenses. La anterior fue dijo, una muestra de la voluntad de que el gobierno municipal tiene para 
trabajar en temas prioritarios para la población como lo es la salud pública, por lo que se ha establecido el 
compromiso de impulsar actividades de esta naturaleza que permitan a los ciudadanos tener un acceso a 
servicios de atención a la salud. Blanca Andrea Vega Vargas, directora general de Salud Pública Municipal, 
anunció que trabajarán de la mano con las instancias de salud como el IMSS, ISSSTE, Servicios de Salud del 
Estado, Secretaría de Salud del Estado, la Facultad de Medicina de la UAEM y Cruz Roja Mexicana. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=78141. 
 
Con éxito lleva a cabo el ayuntamiento de Cuernavaca la Feria de la salud 2016 
El Ayuntamiento de Cuernavaca que encabeza Cuauhtémoc Blanco Bravo, a través de la Secretaría de 
Desarrollo Social y de la Dirección de Salud municipal, en coordinación con la Facultad de Medicina de la 
UAEM, dio inicio a la Feria de la Salud Cuernavaca 2016, en el marco del Día Mundial de la Salud. “En el 
marco del Día Internacional de la Salud, realizamos en conjunto esta feria para verificar que todos los 
ciudadanos estemos sanos, para realizar una promoción y fomento a la salud. Es importante que sepan que el 
gobierno municipal que encabeza Cuauhtémoc Blanco, está pendiente y es sensible a los temas de la salud y 
que durante esta administración continuaremos reforzando las acciones preventivas, de detección oportuna 
de enfermedades, así como de mantenimiento para garantizar la buena salud de los cuernavacenses”, señaló 
el secretario de Desarrollo Social, Israel Yúdico Herrera. Mediante esta Feria de la Salud se ofrecieron de 
manera gratuita diversos servicios, pláticas y talleres, así como pruebas de glucosa, presión arterial y de VIH. 
También revisiones odontológicas y oftalmológicas, pruebas de antígeno prostáticas en sangre, papanicolau y 
vacunación. Israel Yúdico Herrera, acompañado por el director de la Facultad de Medicina de la UAEM, 
Rodolfo Gatica Marquina, agradeció y reconoció la coordinación institucional que se estableció para llevar a 
cabo esta feria, con un tema prioritario para la administración municipal de Cuernavaca. Lo anterior es 
muestra de la voluntad que el gobierno municipal tiene para trabajar en temas prioritarios para la población, 
como la salud pública, por lo que se ha establecido el compromiso de impulsar actividades de esta naturaleza 
que permitan a los ciudadanos tener acceso a servicios de atención a la salud. La doctora Blanca Andrea 
Vega Vargas, directora general de Salud Pública Municipal, señaló que en esta administración trabajarán 
coordinados con todas las instancias de salud como el IMSS, ISSSTE, Servicios de Salud del estado, la 
Secretaría de Salud del estado, la Facultad de Medicina de la UAEM y Cruz Roja Mexicana, por mencionar 
algunas, con el objetivo de brindar más y mejores servicios de salud para llevarlos a las comunidades de todo 
el municipio y con ello garantizar el derecho constitucional a la salud. “Es un honor trabajar de la mano con 
todas estas dependencias, para cumplir con la enmienda que nos hizo el alcalde Cuauhtémoc Blanco Bravo, 
nuestro presidente municipal, quien nos ha dado la tarea de realizar promoción y fomento a la salud. Hoy, por 
primera vez en diez años, el Ayuntamiento de Cuernavaca se coordina con nuestra Máxima Casa de Estudios 
del estado para realizar esta feria, en donde brindamos diferentes servicios de salud, orientación, pláticas y 
talleres informativos y de prevención, esto gracias a que tenemos un alcalde que quiere que estemos 
cercanos a la gente, pero que sabe que no podemos lograrlo si entre nosotros no estamos unidos para 
realizar un buen trabajo a favor de toda la ciudadanía”, dijo. Esta feria fue instalada en la calle 
Netzahuatcóyotl, donde se atendieron cientos de solicitudes médicas de mujeres embarazadas, adultos 
mayores y público en general que se acercó a esta feria para solicitar este beneficio gratuito que ofreció el 
Ayuntamiento capitalino, donde participó también la Cruz Roja Mexicana. En esta inauguración estuvieron 
presentes los regidores Eduardo Bordonave y Pedro Linares, así como la directora de Salud Municipal, Blanca 
Vega, y personal de la Facultad de Medicina de la UAEM. 
La Unión de Morelos, p.10, (Sin firma). 
 
Llevan a cabo en Cuernavaca, Feria de la Salud 2016 
El ayuntamiento de Cuernavaca encabezada por Cuauhtémoc Blanco Bravo, a través de la Secretaría de 
Desarrollo Social y de la Dirección de Salud municipal en coordinación con la Facultad de Medicina de la 
UAEM, dio banderazo a la Feria de la Salud Cuernavaca 2016, en el marco del Día Mundial de la Salud. “En 
el marco del Día Internacional de la Salud, realizamos en conjunto esta Feria para verificar que todos los 
ciudadanos estemos sanos, para realizar una promoción y fomento a la salud. Es importante que sepan que el 
gobierno municipal que encabeza Cuauhtémoc Blanco está pendiente y es sensible a los temas de la salud y 
que durante esta administración, continuaremos reforzando las acciones preventivas, de detección 
oportunidad de enfermedades así como de mantenimiento para garantizar la buena salud de los 
cuernavacenses”, señaló el secretario de Desarrollo Social, Israel Yúdico Herrera. Asimismo en el evento se 
ofrecieron de manera gratuita diversos servicios como pruebas de glucosa, presión arterial, de VIH, revisiones 
odontológicas, oftalmológicas, pruebas de antígeno prostáticas en sangre, papanicolao, y vacunación. Israel 
Yúdico acompañado por el director de la Facultad de Medicina de la UAEM, Rodolfo Gatica Marquina, 
agradecieron y reconocieron la coordinación institucional que se estableció para llevar a cabo la feria con un 
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tema prioritario para la administración municipal de Cuernavaca. La doctora Blanca Andrea Vega Vargas, 
directora General de Salud Pública Municipal, señaló que en esta administración trabajarán de la mano con 
todas las instancias de salud como lo es el IMSS, ISSSTE, Servicios de Salud del Estado, la Secretaría de 
Salud del Estado, la Facultad de Medicina de la UAEM y Cruz Roja Mexicana, con el objetivo de brindar más y 
mejores servicios de salud para llevarlo a las comunidades de todo el municipio y con ello garantizar el 
derecho constitucional a la Salud. La feria fue instalada en la calle Netzahuatcóloyotl donde se atendieron 
cientos de solicitudes médicas de mujeres embarazadas, adultos mayores, y público en general. 
Capital Morelos, (Redacción), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/llevan-a-cabo-en-cuernavaca-feria-de-la-salud-2016 
 
Alistan memorial de alumnas del IPRES 
El próximo lunes 11 de abril el Consejo Universitario celebrará sesión solemne para rendir homenaje a las 
cuatro alumnas que murieron hace dos años en un viaje de estudios. La directora interina de la Escuela de 
Estudios Superiores de Jojutla (EESJ), Silvia Cartujano Escobar, explicó que cuando tomó posesión de la 
administración de la escuela en julio de 2015, se dio cuenta de que la huella del accidente seguía afectando la 
vida de familiares, amigos y maestros, por lo que platicó con la familia y acordaron recordarlas con una obra 
arquitectónica. Por ello y con ayuda del papá de Mónica Iztel Bravo, se diseñó un modelo de 4 columnas, 
cada una de las columnas está dedicada a las alumnas que murieron el 10 de abril cuando regresaban de un 
viaje de estudios. “Está compuesto de cuatro columnas, cada una de las columnas está en memoria de 
Mónica, Brisa Mar, Abigail y Norma Alicia; las columnas tienen una forma de aparentemente cuatro caminos e 
igual en el centro está ese monumento de tal manera que desde todas las áreas o ángulos al final de cuentas 
convergen en un centro, que pudiera ser, el de cada uno de nosotros, o el corazón de la universidad, en 
donde en medio del corazón persiste la presencia de estas cuatro niñas”, explicó Silvia Cartujano. En este 
mismo jardín, días después del accidente hace dos años, se colocó una placa con el nombre de las alumnas, 
se plantaron plantas ornamentales, se soltaron globos blancos y se dedicó este espacio en su memoria. 
Persiste batalla legal: Hace un mes aproximadamente, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, reveló que continúa la batalla legal para que la aseguradora  de la 
empresa de transportes pague los seguros a los familiares de las víctimas, no obstante, compañeros de las 
hoy alumnas extintas desmintieron al rector y reprocharon que no ha habido acompañamiento de la 
Universidad del Estado en la demanda. 
El Regional del Sur, (Yesenia Daniel), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=78137. 
 
Cuautla será subsede de “Cinema Planeta” 
Por tercer año consecutivo, este municipio será subsede en la proyección de diversas películas, las cuales 
forman parte del programa “Cinema Planeta”, el cual busca que estudiantes de primaria se sumen a las 
acciones de cuidado al medio ambiente. De acuerdo al director de Relaciones Internacionales del 
Ayuntamiento de Cuautla, Nicolás Aguilar Osorio, en esta ocasión se tendrá como sede la unidad deportiva de 
Cuautla.  Este evento, que se denomina salas ambientales, es el marco del octavo “Festival Internacional de 
Cine y Medio Ambiente” organizado conjuntamente con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) y el Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM). Señaló que el festival tiene 
como sede central la ciudad de Cuernavaca, “pero ellos han asignado un espacio a Cuautla con estas salas 
ambientales”. Además con los estudiantes que se espera asistan, se efectuará un intercambio de ideas, 
exposiciones, talleres y conferencias. “Pues se les invita, sobre todo de primaria y secundaria, a ver películas 
documentales relacionadas al medio ambiente”, comentó. “Este año en particular el tema es el cambio 
climático, pues se trata de una situación que nos concierne a todos”. En el encuentro se tiene la participación 
de especialistas en los temas que son abordados en las películas y a los estudiantes que asisten, se les 
apoya a través del servicio de transporte. Se ha programado que sea a partir del lunes 11 y hasta el 15 de 
abril, cuando se desarrollen estas actividades, en las mañanas para los estudiantes; y de lunes a jueves a las 
16 horas abierto para todo público.  
La Unión de Morelos, p.27, La Unión de Cuautla, (Job Olivares), 
http://www.launion.com.mx/morelos/cuautla/noticias/87572-cuautla-sera-subsede-de-cinema-planeta.html 
 
Reiniciarán trabajos en fosa de Tetelcingo 
La Fiscalía General del Estado (FGE) se tomará más de dos semanas para reiniciar el proceso de 
exhumación del resto de los cadáveres que fueron llevados –de manera irregular- a fosas comunes en la 
comunidad de Tetelcingo, municipio de Cuautla. El pasado mes de febrero, el fiscal Javier Pérez Durón dio un 
plazo mes y medio para que el propietario del panteón regularizara el lugar y con ello se continuará con el 
proceso de identificación de unos 40 cadáveres que no han sido identificados. Como en otras ocasiones, 
Pérez Durón, informó también que se solicitará la coadyuvancia de la Procuraduría General de la República 
(PGR) y de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) para transparentar el procedimiento de 
exhumación y la toma de muestras genéticas de los cadáveres depositados en la fosa común, a la que fueron 
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enviados 118 cuerpos. Familiares del empresario, Oliver Wenceslao Navarrete Hernández, cuyo cadáver fue 
enviado ilegalmente a dicha fosa, exigieron que el Ministerio Público agote hasta el último recurso para 
localizar a todos los ex servidores públicos involucrados en este caso. Desde el inicio del año, los familiares 
de Oliver pidieron la intervención de la Universidad Autónoma de Morelos debido a la desconfianza que se 
tiene en la fiscalía morelense. 
La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/municipios/reiniciaran-trabajos-en-fosa-de-tetelcingo. 
 
Reubicará Fiscalía fosa común de Tetelcingo 
La Fiscalía General del Estado (FGE) confirmó la reubicación de más de un  centenar de cuerpos no 
identificados ni reclamados a una nueva fosa común, que se habilita ya en un panteón privado en el municipio 
de Cuautla.  Tras la polémica por las irregularidades detectadas en la inhumación de cuerpos en la fosa 
común de la fiscalía estatal en el panteón comunitario de Tetelcingo, cuyo sitio opera desde hace años sin 
cubrir los requisitos y podría ser clausurado en breve por el Ayuntamiento de Cuautla si no se regulariza, la 
fiscalía optó por no correr riesgos. El titular de la FGE, Javier Pérez Durón, explicó que la fosa será reubicada 
al panteón privado Jardines del Recuerdo, el único sitio que cubre los requisitos legales y cuenta con una 
concesión para la inhumación de cuerpos por 20 años. Precisó que la Secretaría de Obras estatal avanzó en 
la habilitación de la nueva fosa y calculó que a finales del mes de abril, podría realizar la exhumación e 
inhumación digna de los cuerpos en el panteón privado. “Tenemos un 80% de avance en esta dignificación de 
las gavetas, que es lo que estamos esperando y es lo que nos ha estado atrasando. El proceso 
desgraciadamente se tiene que llevar a cabo de unos procesos que nos han retardado un poco pero ya está, 
ya está la Secretaría de Obras. Si quieren luego los invito para que vayamos de manera conjunta y veamos 
los avances de estas obras de un 70, 80%, yo creo que en unas tres semanas podemos ya empezar con el 
procedimiento”, dijo. Afirmó que la exhumación de los cuerpos, la toma de nuevas muestras biológicas para la 
realización de pruebas de identificación genética y posterior sepultura en la nueva fosa, estarán a cargo de la 
FGE, quien contará con la colaboración de la Procuraduría General de la República (PGR). “Recordemos que 
la carpeta de investigación la tenemos nosotros, nosotros queremos sacar los perfiles genéticos pero vamos a 
pedir la colaboración de la PGR y desde luego de otras instituciones, de las asociaciones (de víctimas y 
desaparecidos) no tenemos ningún problema, lo que queremos es transparencia en este asunto”, afirmó. No 
descartó, pero tampoco consintió tácitamente la probable colaboración del equipo técnico-científico de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), quien implementa el primer Programa de Identificación 
Humana en el país, auspiciado con recursos internacionales del Programa “Fénix” y la Universidad de 
Granada en España, y que ya recolectó 25 muestras biológicas para iniciar las pruebas de identificación 
genética e integrar una base de datos que permita cruzar información con la PGR y otras procuradurías, para 
saber si en la fosa de Tetelcingo, o en alguna otra en Morelos, se encuentran los cuerpos de personas 
desaparecidas en la entidad u otros estados. La polémica de la fosa de Tetelcingo surgió con el caso de Oliver 
Wenceslao, comerciante que fue secuestrado el 24 de mayo del 2013, y días después fue encontrado sin vida 
en el paraje conocido como “Papagayos”, en el municipio de Ayala.  Tras su plena identificación a través de 
pruebas de ADN, su familia reclamó el cuerpo, pero la fiscalía solicitó el resguardo del cadáver de Oliver para 
abundar en las investigaciones y esclarecer el caso. En diciembre de 2014, la familia reclamó nuevamente la 
entrega del cuerpo, pero su sorpresa fue que el cuerpo había sido depositado en marzo de ese año, junto con 
148 cadáveres más, en una fosa común que fue habilitada por la fiscalía en el panteón de Tetelcingo de 
manera irregular, porque no tenía las autorizaciones ni cumplía con la regulación sanitaria para el depósito de 
restos humanos. Luego de que el caso salió a la luz pública, organizaciones civiles y no gubernamentales 
exigieron el esclarecimiento y la identificación de los cadáveres ante la presunción de que algunos pudieran 
corresponder a personas desaparecidas. 
La Unión de Morelos, p.4, (Maciel Calvo), 
http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/87544-reubicara-fiscalia-fosa-comun-de-tetelcingo.html 
 
Incendio cerca de la UAEM 
El día de ayer, antes del cierre de edición, se reportó un incendio en las cercanías de las instalaciones del 
Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias (CRIM) dentro de las instalaciones de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos, en el campus Chamilpa de Cuernavaca. Según los reportes el incendio 
estaba a 800 metros de las instalaciones universitarias y las acciones estaban siendo coordinadas por 
Protección Civil universitaria y Bomberos de Cuernavaca. 
El Sol de Cuernavaca, (José Luis Garcitapia, Dulce Maya y De la Redacción), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/devasta-incendio-sierra-de-tepoztlan. 
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Espacio Cultural 
Sin duda los expertos de la UAEM jugarán un rol preponderante para el esclarecimiento de los restos 
humanos hallados en las supuestas fosas clandestinas para unos y panteón irregular para otros. Por su parte, 
los familiares de los inhumados reclaman su derecho a tener acceso a una identificación de los cuerpos; 
recordemos que hasta el momento se cuenta con el perfil de 25 personas, cuyos datos irán al Programa de la 
Universidad de Granada. Suena a exageración el que se afirme que restos humanos hayan sido tratados 
como "basurización", sobre todo en la administración del nuevo Fiscal del Estado, quien a lo largo de su 
trayectoria profesional ha demostrado su rectitud en los cargos desempeñados, desde sus tiempos de 
Ministerio Público según afirman quienes lo trataron en esa época. Lamentable el suceso, por supuesto, pero 
también lamentable el juego político que algunos pretenden hacer de este lamentable caso de Lesa 
Humanidad... Dio inicio en el auditorio Emiliano Zapata de la UAEM , la jornada de Conmemoración del Día de 
la Concientización sobre el autismo que concluye mañana, aunque el día oficial es el 2 de abril. El problema 
del autismo es grave en México Hay lugares como en el puerto de Guaymas, Sonora, que es de una 
población de cerca de los 15º mil habitantes y, en donde casi en cada esquina, se puede apreciar a las 
familias con un miembro que padece Autismo.Se ha descubierto que para este mal influye la contaminación 
del medio ambiente, la herencia, pero también la alimentación; de modo que hay mucho por estudiar y hacer 
para combatir este mal El evento ha sido organizado por la UAEM y por el IEBEM (Instituto de Educación 
Básica del estado de Morelos), a fin de informar a profesionales interesados, maestros, psicólogos, 
comunicadores y público en general sobre este complicado tema de salud pública, Ponencias de especialistas 
se están ofreciendo ya a fin de tratar de combatir de manera más eficaz esta enfermedad .Recordemos que el 
trastorno del espectro autista (TEA) es una condición neurológica y de desarrollo que comienza en la niñez y 
dura toda la vida. Afecta cómo una persona se comporta, interactúa con otros, se comunica y aprende. Este 
trastorno incluye lo que se conocía como síndrome de Asperger y el trastorno generalizado del desarrollo no 
especificado. Se le llama "trastorno de espectro" porque diferentes personas con TEA pueden tener una gran 
variedad de síntomas distintos. Estas pueden tener problemas para hablar y es posible que no miren a los 
ojos cuando de sus interlocutores, literalmente parecieran estar desconectados de la realidad . Además, 
pueden tener intereses limitados y comportamientos repetitivos. Es posible que pasen mucho tiempo 
ordenando cosas o repitiendo una frase una y otra vez. Parecieran estar en su "propio mundo". Normalmente 
se presentan entre 2 y 5 casos por cada 10 mil nacimientos, aunque en ocasiones las cifras se dispara como 
en el caso de Guaymas. Las casusas son múltiples ya lo dijimos, pero estudios recientes, revelaron que la 
leche y la vacuna triple, a algunos casos con predisposición, disparaban su presencia en las personas 
afectadas...  
El Sol de Cuernavaca, (Tomás López), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4128261.htm. 

 
Estatal:  

 
Liberan ejidatarios instalaciones de la UPN en Ayala 
Después de cuatro días de plantón, los ejidatarios de la comunidad de Rafael Merino, en el municipio de 
Ayala, liberaron las instalaciones de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), permitiendo así que más de 
300 estudiantes retomen sus clases a partir de este viernes. El presidente del Comisariado Ejidal, Lorenzo 
Cepeda Contreras, informó que finalmente se llevó a cabo una reunión con las autoridades del gobierno del 
estado y del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), para el pago de los tres meses 
atrasados de la compensación, pero advirtió que volverán a apoderarse del lugar en caso de un nuevo 
incumplimiento. 
La Unión de Morelos, p.28, La Unión de Cuautla, (Mario Vega), 
http://www.launion.com.mx/morelos/cuautla/noticias/87571-liberan-ejidatarios-instalaciones-de-la-upn-en-
ayala.html 
 

Nacional: 
 
A contrarreloj, proceso en el IPN para elegir a los integrantes de la COCNP 
Las fechas y plazos acordados por el director general del instituto, Enrique Fernández Fass-nacht, y 
representantes de la Asamblea General Politécnica (AGP) para la elección de la Comisión Organizadora del 
Congreso Nacional Politécnico (COCNP) se les están viniendo encima. Hoy concluye el plazo acordado para 
el registro de los alumnos, maestros y trabajadores que quieran ser candidatos a la COCNP y los comités 
electorales de las escuelas que están a cargo del registro desde el lunes pasado apenas fueron validados 
ayer por el comité electoral central, que está integrado por cinco representantes de la AGP y cinco de la 
dirección general. Estudiantes y autoridades continuarán trabajando en los próximos días e intentarán tener 
las reglas listas antes de que se hagan las votaciones, que están programadas para celebrarse entre el 25 y el 
29 de abril en las 46 escuelas del IPN y sus 20 centros de investigación. 
La Jornada, p.37, (Arturo Sánchez Jiménez). 
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Distingue la AIM a Adolfo Guzmán Arenas como académico de honor 
La Academia de Ingeniería de México (AIM) distinguió a Adolfo Guzmán Arenas, catedrático e investigador del 
Instituto Politécnico Nacional (IPN), como académico de honor, por sus valiosas aportaciones en el campo de 
las ciencias de la computación, la inteligencia artificial y su contribución a la formación de recursos humanos 
de alto nivel en el área de la informática. Guzmán Arenas, adscrito al Centro de Investigación en Computación 
(CIC) del IPN, recibió diploma y medalla de manos del presidente de la AIM, Sergio Alcocer Martínez de 
Castro, en una ceremonia efectuada en el auditorio principal de la Secretaría Académica del Politécnico, en 
Zacatenco. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/954268.html 
 
Trastorno del sueño se agrava con cambio de horario 
Las personas que padecen trastornos del sueño son a las que les resulta más difícil adaptarse al Horario de 
Verano, pues nunca se adaptan, aseguró el doctor de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), 
Ulises Jiménez Correa. Sin embargo, para la población en general no implica mayor problema, ya que sólo 
presentan cansancio los primeros días, pero después de una semana logran adaptarse, dijo el director de la 
Clínica de Trastornos del Sueño de la Facultad de Medicina de la UNAM. El especialista resaltó que para el 
paciente con insomnio la hora que se adelanta suele ser el momento que aprovecha para tratar de recuperar 
un poco el tiempo que no pudo dormir al inicio de la noche. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/954219.html 
 
Extractos de geranio protegen el hígado del alcohol 
Un grupo de investigadores del Instituto Politécnico Nacional (IPN) descubrió propiedades protectoras para el 
hígado en hojas y flores del extracto de geranio contra el alcohol, luego de realizar una investigación en 
ratones. El científico de la Escuela Superior de Medicina, José Antonio Morales González, buscó desde hace 
15 años cómo proteger el hígado, por lo que comenzó a investigar las propiedades del geranio hace tres años 
y hasta el momento el resultado es alentador. El especialista mencionó que de acuerdo con datos del Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en México ocurren alrededor de 30 mil decesos al año por 
cirrosis hepática, el cual se asocia en 70 por ciento de los casos al alcohol. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/954225.html 

 
Anuncian Universiada 2016 Sede Guadalajara 
La Universiada Nacional 2016 contará con la participación de 6 mil 500 atletas en 18 disciplinas y se realizará 
del 1 al 15 de mayo, confirmó Álvaro Ortega Mainero, subdirector del Deporte de la Comisión Nacional de 
Cultura Física y Deporte (CONADE). Ayer se sostuvo una importante y trascendental reunión con autoridades 
de la dependencia y, del Consejo Nacional del Deporte de la Educación (CONDDE). En la Universiada 
Nacional 2016, que se efectuará en Guadalajara, Jalisco, se disputarán entre otras disciplinas atletismo, 
béisbol, ajedrez, fútbol, gimnasia, karate, tiro con arco, triatlón, taekwondo y básquetbol; además de lucha 
olímpica, como exhibición. Alfredo Castillo Cervantes, titular de la CONADE, se reunió con el secretario 
general ejecutivo del CONDDE y ocho coordinadores regionales, para esclarecer y definir puntos con recursos 
económicos fundamentalmente. La selección de los deportistas participantes se llevará a cabo en etapas 
regionales, para las que se definió a Nuevo León, Chihuahua, Baja California, Colima, Aguascalientes, Ciudad 
de México, Oaxaca y Yucatán, como las sedes. La Universiada 2016 forma parte del renovado sistema de 
competencias que se instrumentó a partir de este año, y tiene como fin fomentar el deporte estudiantil, así 
como la detección de talentos deportivos. 
El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), 
http://www.oem.com.mx/esto/notas/n4128287.htm. 
La Jornada Morelos, p.7, (Ignacio Cortés). 

 
Internacional: 

 
Aumento de temperaturas será peor de lo esperado 
Un nuevo estudio publicado este jueves en la revista Science sugiere que el aumento de las temperaturas en 
la Tierra durante los próximos años será incluso peor de lo esperado, ya que, según los investigadores, hasta 
ahora no se ha tenido suficientemente en cuenta el papel clave que juegan las nubes. El estudio llevado a 
cabo conjuntamente por dos investigadores de la Universidad de Yale (EU) y uno de un laboratorio 
californiano parte de la premisa de que la mayoría de modelos que tratan de predecir el aumento de las 
temperaturas inducido por la actividad humana "han subestimado las importantes contribuciones de las 
nubes". 
El Universal, (EFE), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2016/04/7/aumento-de-temperaturas-sera-peor-
de-lo-esperado 


